



Departamento de Posgrados

Maestría en Salud Ocupacional y Seguridad en el Trabajo

Tercera Versión

**Diseño de plan de gestión de seguridad y salud ocupacional
basado en la Guía de la OIT para la empresa INDUGLOB.S.A.**

Trabajo previo a la obtención del título de:

Magíster en Salud Ocupacional y Seguridad en el Trabajo.

Autora:

María Belén Sempértegui Arias

Director

Henry Geovanny Mariño Andrade.

Cuenca, Ecuador

2019

DEDICATORIA

Cada grande decisión que he tomado en mi vida, ha venido acompañada del consejo y amor de quien me dio la vida... Dios, de quien me cuido, me crio, me guio y enseñó a vivir, mis padres, mi hermana, y mi cuñado, de quienes me llenan de amor y alegría cada día y aunque no son mis hijos los quiero como si lo fueran, mis sobrinos, y de quienes me han alentado durante este proceso de muchas maneras, amigas de toda la vida, amigos nuevos que me llenan de nuevas experiencias, compañeros de clase con grandes conocimientos que ahora puedo llamar amigos. Las metas no se alcanzan solas necesitas apoyo, consejo y un hombro para llorar mientras lograr llegar a ellas y la vida te pone retos y malos momentos, por eso y por darme un lugar en sus vidas, le agradezco a Dios y les dedico mi esfuerzo en esta tesis.

AGRADECIMIENTOS

“Ninguno de nosotros es tan inteligente como todos nosotros”, esas fueron las palabras de Ken Blanchard, y tenía razón, no podemos lograr nuestros objetivos solos, el apoyo de muchos influye para lograrlos, es por eso que debo agradecer a la empresa INDUGLOB.S.A, por abrirme sus puertas y permitirme realizar mi trabajo en esta institución, de manera especial a Juan Pablo Vela Gerente General al momento de iniciar mi proyecto, Daniel Crespo Gerente de Recursos humanos, y a los recursos del área de seguridad y salud ocupacional por su valioso tiempo durante mi investigación.

De igual manera debo agradecer a mi Director Henry Mariño por sus valiosos conocimientos impartidos, sin su apoyo incondicional y profesional, no hubiese sido posible ejecutar este proyecto de manera exitosa.

Por último, debo agradecer a la Universidad del Azuay, por el valioso tiempo de aprendizaje compartido durante el periodo de estudio de la maestría, espero poder volver a tener la oportunidad de estudiar en esta prestigiosa Institución.